
Deliberazione del Consiglio Comunale

Adunanza Straordinaria Seduta di Prima convocazione

Comune di Finale Ligure
Provincia di Savona

Numero progressivo 100

L’anno  duemiladiciannove il  giorno  ventisette del  mese  di Dicembre alle  ore 
10:00 a seguito di regolare convocazione, si è riunito il Consiglio Comunale nella Sala 
Consiliare  -  Palazzo Comunale -  Via  Pertica 29 in  adunanza Straordinaria  di  Prima 
convocazione previa notifica.

Fatto l'appello nominale risultano:

N. Nominativo Pres. Ass.

1 FRASCHERELLI UGO X

2 GUZZI ANDREA X

3 BRICHETTO CLARA X

4 CASANOVA CLAUDIO X

5 ROSA MARILENA X

6 VENERUCCI DELIA X

7 DE SCIORA FRANCO X

8 GATTERO OLGA X

9 RESCIGNO MASSIMO X

10 MAMBERTO CARLO X

11 SALPIETRO LAURA X

12 DALL'ARA DELFIO X

13 GUALBERTI MASSIMO X

14 FASCIOLO CAMILLA X

15 CILETO TIZIANA X

16 CERVONE PIER PAOLO X

17 GEREMIA MARINELLA X

Totale componenti:  Presenti: 13  Assenti: 4

______________________________________________________________

Assiste il Segretario Generale:  Dott.ssa Isabella Cerisola.

Il  Presidente Franco De Sciora assume la presidenza della presente adunanza 
Straordinaria e, riconosciutane la legalità, dichiara aperta la seduta. Scrutatori designati 
i Consiglieri signori:

         
______________________________________________________________

OGGETTO

Mozione  presentata  con 
nota  prot.  n.  38798  del 
10.12.2019 dai Consiglieri 
comunali  Camilla 
Fasciolo  e  Massimo 
Gualberti  del  Gruppo 
Consiliare “Le Persone al 
Centro”  avente  ad 
oggetto: “Predisposizione 
del  PEBA  e  introduzione 
della  figura  del  disability 
manager”.



N. 100

OGGETTO: Mozione presentata con nota prot. n. 38798 del 10.12.2019 dai Consiglieri comunali 
Camilla Fasciolo e Massimo Gualberti del Gruppo Consiliare “Le Persone al Centro” 
avente  ad  oggetto:  “Predisposizione  del  PEBA  e  introduzione  della  figura  del 
disability manager”.

IL CONSIGLIO COMUNALE

VISTA  la mozione presentata dai Consiglieri Comunali Camilla Fasciolo e Massimo 
Gualberti  del  Gruppo  Consiliare  "Le  Persone  al  Centro"  in  data  10.12.2019,  Prot.  N. 
38798;

SENTITA la discussione come di seguito riportata;

PRESIDENTE
Passiamo al punto 5, “Mozione presentata con nota prot. n. 38798 del 10.12.2019 dai 
Consiglieri  comunali  Camilla Fasciolo e Massimo Gualberti  del  Gruppo “Le Persone al 
Centro” avente come oggetto: “Predisposizione del PEBA e introduzione della figura del 
disability manager”. 
Consigliere… (intervento a microfono spento)… 

CONSIGLIERE CAMILLA FASCIOLO 
Ma io confido che sia stata letta da tutti, visto che ne abbiamo discusso… 

PRESIDENTE 
…  (intervento  a  microfono  spento)…  affinché  venga  promossa  un’ampia  discussione 
sull’argomento  delineato,  onde  poter  sollecitare  l’attività  deliberativa  del  Consiglio 
comunale, in particolare per giungere all’approvazione di un ordine del giorno condiviso, 
che impegni  la Giunta municipale ad adottare tutte le azioni  possibili  per una sollecita 
introduzione della figura sopra menzionata. Con i più doverosi ossequi…”… (intervento a 
microfono spento)…  

CONSIGLIERE CAMILLA FASCIOLO 
Direi  che  il  punto  è  stato  già  ampiamente  discusso  anche  durante  il  Consiglio  della 
settimana  scorsa.  Mi  preme  però  evidenziare  come  dopo  che  è  stato  annunciato  lo 
stanziamento per lo studio del PEBA, avrei gradito almeno che fosse stata convocata la 
Commissione consiliare apposita che non è mai stata convocata. Per cui vorrei, appunto, 
che potessimo discutere su questi  aspetti,  su che cosa avevate in testa quando avete 
stanziato i fondi per lo studio del PEBA e quando ci sarà l’indizione della Commissione. 

PRESIDENTE
Grazie consigliere Fasciolo. La parola all’assessore Guzzi, dopo all’assessore Brichetto. 

ASSESSORE ANDREA GUZZI 
Ma allora, le variazioni… Sono andato a cercarmi le richieste di variazione che nell’ultimo 
Consiglio avete detto non avete trovato, non avete visto. Per fortuna c’erano, ma poi il  
dubbio, per l’amore di  Dio, viene a chiunque. Non le abbiamo evidenziate, dicevate, a 
novembre. È vero, era una delle varie richieste da parte dell’ufficio tecnico ed è stata 
inserita insieme ad altre… a numerose altre richieste, non è stata citata forse perché era 
una richiesta che facevamo da circa un anno, ma non c’erano mai poi i  fondi di parte 
corrente  a  finanziarla,  quindi…  Ma  questo  direi  che,  per  l’amor  di  Dio,  è  una  cosa 
superata,  non  importante.  L’intenzione…  Più  che  altro  parleremo  poi  con  il  tecnico 



incaricato.  Questo....  noi  abbiamo discusso con il  tecnico,  l’architetto  che fa  questo di 
mestiere da tanti anni e l’ha fatto in molte città italiane, con – devo dire – poi anche dei  
risultati molto positivi. Come dicevo..... anticipavo la scorsa volta l’incarico riguarderà 15 
palazzi di proprietà del Comune. 
Iniziamo dai palazzi per poi anche, con una seconda tranche, andare a coprire quelli che 
sono, invece, dei percorsi magari cittadini, non solo legati a palazzi di utilizzo pubblico. 
Potremo discuterle  in  Commissione… Io  non faccio  parte  della  Commissione,  però  in 
quell’occasione  verrò  con  il  tecnico  incaricato,  ma discuterei  con  il  tecnico  incaricato, 
quindi tra qualche settimana/mese, quando il tecnico ci lavora, anche perché sarà lei a 
dover dire a noi cosa poi dovremo fare, più che noi indirizzarla. Noi più che dirle “Iniziamo 
da quei palazzi”… poi aspettiamo che lei ci dia i riscontri. Quindi di certo questa richiesta… 
parlo a nome del Presidente della Commissione, non ricordo neanche chi sia in questo 
momento… 

CONSIGLIERE CAMILLA FASCIOLO 
No, no. Non è mai stata indetta, quindi non è mai stato neanche nominato il Presidente. 

ASSESSORE  ANDREA GUZZI 
Ok, quindi rientrerà nella Commissione forse… (parole non chiare), ne discuteremo per poi 
magari fare … (intervento fuori microfono)…  Va bene. Va bene, comunque ne parleremo 
in Commissione, tanto è un argomento che potremo decidere di sviluppare quando volete 
ma – ripeto – aspetterei  tra qualche settimana che ci  sia la formalizzazione di questo 
incarico per discuterne con il tecnico, più che con l’amministrazione. Almeno la ritengo una 
cosa… Abbiamo aspettato tanto, aspetterei di parlare con il tecnico incaricato quando sarà 
incaricato.  Nel  frattempo,  visto  che  siamo  in  tema,  sta  andando  avanti  quello  che  è 
l’affidamento  per  l’appalto  legato  all’ascensore.  Come  sapete  nel  2019  siamo  riusciti  
finalmente a finanziare la progettazione. 
Confronti  innumerevoli con la Sovrintendenza per poter decidere quale soluzione poter 
attuare  all’interno  del  Palazzo  Ruffini,  essendo  vincolato,  ci  mancherebbe,  finalmente 
siamo arrivati al termine perlomeno del percorso burocratico, poi avremo il  percorso di 
cantiere che seguiremo con attenzione, ma ormai direi che ci siamo. Rientra in una di 
quelle che erano state le richieste da parte della Commissione negli scorsi anni, quindi ci  
tenevo a ribadirlo in questa sede. Presumo che l’assessore Brichetto abbia qualcosa da 
aggiungere. 

PRESIDENTE
Assessore Brichetto. 

CONSIGLIERE CAMILLA FASCIOLO 
Scusatemi, prima di… Mi segnalano che né si vede, né si sente lo streaming. Da dopo la  
pausa non si vede e si sente lo streaming. 

ASSESSORE CLARA BRICHETTO  
Va bene. Allora, aggiungo qualcosa per quanto riguarda la figura del disability manager. È 
una figura che c’era stata proposta già negli anni passati, mi spiace che quest’oggi non sia 
con noi il  consigliere Geremia, perché è una figura appunto che aveva prospettato ed 
aveva presentato giù agli uffici, nella fattispecie della dottoressa De Cet. Ecco direi che 
questa figura, che attualmente è in carico in grossi Comuni o in grosse… diciamo in grossi 
enti  che si  occupano del sociale a 360°, è.....  sarebbe auspicabile averla anche per il  
nostro Comune, anche perché io penso… 
Questo  lo  dico  perché,  facendo  delle  riflessioni  appunto  con  il  nostro  coordinatore  di  
ambito che è la dottoressa De Cet, evidentemente questa è una figura che rispecchia delle 
caratteristiche prevalenti  di  tipo tecnico, non tanto di  tipo socio-sanitario,  che sono già 
volte, a mio parere brillantemente - si può sempre migliorare, per carità -, dalle assistenti  



sociali o da chi in questo momento si occupa di sociale nella nostra amministrazione, ma 
ci vorrebbe una figura intanto formata e… Formata attraverso dei corsi. C’è una società 
che si chiama Sidima, che è una società che mi sembra con 80 ore di studio dà poi questa 
possibilità di svolgere questa… questa mansione. È una figura che… Se mi viene in mente 
una persona in questo Comune, per esempio e sicuramente questa persona non sarà 
contenta di quello che dico, perché credo che abbia già tanto di quel lavoro sulle spalle, è 
il geometra Casanova. 
Il geometra Casanova che… sicuramente gli fischieranno le orecchie – no? –, perché è 
una figura veramente che intanto sta svolgendo questa funzione per quello che… in minor 
parte sicuramente di una funzione di questo tipo la sta facendo con i servizi sociali, perché 
nel momento in cui abbiamo necessità di confrontarci con un tecnico del… che si occupi di 
questo settore noi facciamo riferimento sempre… Ma questa era una battuta.  Sarebbe 
opportuno  avere  una  figura  terza,  fare  un  bando.  In  questo  momento,  fra  l’altro,  se 
dovessero  occuparsi  di  questa  funzione  degli  assistenti  sociali  non  sarebbe  neanche 
possibile,  perché  fortunatamente  le  nostre  assistenti  sociali  sono  in  gravidanza,  sono 
contenta  per  loro,  quindi  abbiamo  due  assistenti  sociali  in  meno,  effettivamente 
bisognerebbe fare un concorso ad hoc e poi  assumere una persona che abbia… che 
avesse questa funzione, diciamo, di coordinamento tra quello che è il servizio sociale e 
l’ambito  proprio  tecnico  che abbisogna a  una figura  di  questo  tipo.  Poi  mi  ero  scritta 
ancora qualcosa… 
Ecco, per esempio potrebbe essere interessante, visto che noi siamo il Comune capofila di 
un distretto, far sì che questa figura, anche per un risparmio proprio economico, potesse 
essere una figura non soltanto di Comune o di ambito, come sicuramente potrà essere, 
ma addirittura  una figura  di  distretto,  di  modo che la  spesa  venga  suddivisa  fra  i  17 
Comuni del distretto. Anche perché è una figura certamente che dovrà avere… avrà una 
mole  di  lavoro  importante,  però  credo  che  una  figura  di  questo  tipo  e  che  faccia 
esclusivamente questo tipo di  lavoro, in connessione poi  ovviamente con tutti  i  servizi 
sociali e socio–sanitari del territorio, potrebbe avere un suo senso. Comunque disponibili a 
trattare in Commissione questo argomento e vedere quello che si può fare per il futuro. 

PRESIDENTE
Consigliere Cileto. 

CONSIGLIERE TIZIANA CILETO 
Ma sia per il lavoro che faccio, sia per la mia indole, sono a favore. Sono a favore della 
mozione  presentata  dalla  donzella  Camilla,  perché  così  potremo  trattare,  invece,  di 
argomenti così seri. Grazie. 

PRESIDENTE
Non l’ho ascoltata, stavo leggendo, abbia pazienza Consigliere. 

CONSIGLIERE TIZIANA CILETO 
Allora perché me l’ha chiesto, peggio per lei, io l’avevo buttata solo lì, visto che la volta  
scorsa … (parole non chiare)… perché ho chiamato la consigliera Camilla e non avvocato 
Fasciolo, mi sarebbe piaciuto che… non sentire parlare di noi come di “donzelle” quando 
siamo uscite fuori. 

PRESIDENTE 
Allora, guardi, mi ha già tirato le orecchie la sua collega Simona Simonetti. L’ho fatto per 
stemperare un po’ gli animi perché mi sembravano eccessivi, perché quando… Quando 
fate  così  mi  sembrate  donzelle,  invece  noi  uomini  siamo più… più  pratici.  Grazie.  … 
(Interventi fuori microfono)…  
Allora, passiamo alla votazione? … (Intervento fuori microfono)… 
La mozione sì, si vota. … (Intervento fuori microfono)… 



Allora chi è favorevole? 
Chi è contrario? 
Chi è astenuto? 
Bene, all’unanimità. 

Dopodichè,

IL PRESIDENTE

pone  in  votazione,  per  alzata  di  mano,  la  mozione  presentata  dai  Consiglieri  Camilla 
Fasciolo e Massimo Gualberti del Gruppo Consiliare "Le Persone al Centro".

Indi, 

IL CONSIGLIO COMUNALE

con voti unanimi, resi ed espressi per alzata di mano dal Sindaco e da n. 12 Consiglieri  
presenti (Andrea GUZZI, Clara BRICHETTO, Claudio CASANOVA, Marilena ROSA, Delia 
VENERUCCI,  Franco  DE  SCIORA,  Olga  GATTERO,  Massimo  RESCIGNO,  Delfio 
DALL'ARA, Camilla FASCIOLO, Tiziana CILETO e Pier Paolo CERVONE)

A P P R O V A   la suddetta mozione 

Il che 
IL PRESIDENTE

accerta e proclama.

Il presente verbale viene letto e sottoscritto.

Il Segretario Generale
F.to  Dott.ssa Isabella Cerisola

Il Presidente
F.to  Franco De Sciora

Documento  informatico  firmato  digitalmente  ai  sensi  del  T.U.  445/2000 e  del  D.  Lgs.  
82/2005 e rispettive norme collegate


